

JUEVES 19 DE DICIEMBRE DE 2019

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

INE QUERÉTARO LANZA PROYECTO “LAS MUJERES CUENTAN”

La Junta Local del INE presentó, ante instituciones que trabajan en materia de igualdad de género, el proyecto “Las Mujeres Cuentan”, compuesto por cinco videos que el INE ha preparado en torno a las vivencias de las mujeres en diferentes ámbitos de la sociedad donde el poder de decidir cobra especial relevancia. Los contenidos abordan temas de autoestima, seguridad, derecho a decidir, estereotipos, dependencia económica, la diferencia entre las libertades sociales entre mujeres y hombres y el embarazo en adolescentes. (EUQ, ADN)

PRESENTAN INICIATIVA PARA DERECHO A REVOCACIÓN DE MANDATO

Presentan iniciativa para el derecho a revocación de mandato y consulta popular, que dota de herramientas a la ciudadanía para que la participación ciudadana sea aún más palpable. La coordinadora de la Fracción Querétaro Independiente, Connie Herrera, presentó una iniciativa a la Ley Orgánica del Poder Legislativo del estado, que dota de herramientas a la ciudadanía para que la participación ciudadana sea aún más palpable, de aprobarse estaría abriendo la puerta a la consulta popular. La coordinadora de la Fracción Querétaro Independiente, Connie Herrera, presentó una iniciativa a la Ley Orgánica del Poder Legislativo del estado, que dota de herramientas a la ciudadanía para que la participación ciudadana sea aún más palpable, de aprobarse estaría abriendo la puerta a la consulta popular. (AM)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: "PAZ SOCIAL NO SE PARTIDIZA"

La seguridad pública y la justicia son las únicas dos facultades del Estado mexicano que no pueden ni deben ser delegadas, enfatizó el gobernador y líder de la Conago, Francisco Domínguez, al sostener que para garantizar la paz social no se debe partidizar ni ser mezquinos. (DQ, principal)

N: CON RESULTADOS

Los gobiernos estatales deben ser medidos, pero con base a sus resultados, no debe partidizarse, ni ser mezquinos con la seguridad de todos los mexicanos, aseguró el gobernador Francisco Domínguez en la XLV Sesión Ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública. (N, principal)

EUQ: LLAMA LA CONAGO A NO PARTIDIZAR TEMA DE SEGURIDAD

El presidente de la Conago y también gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, pidió al gobierno federal que la seguridad de todos los mexicanos no se “partidice” ni sea objeto de “mezquindades”. (EUQ, principal)

AM: ALISTAN LA LLEGADA DE LA FUERZA AÉREA

Alistan la llegada de la Fuerza Aérea a la par de la construcción del aeropuerto de Santa Lucía, se construirá una base militar en la entidad, para reubicar la flotilla de aviones de la Sedena. (AM, principal)

CQRO: APRUEBAN JUZGAR A TRUMP POR ABUSO DE PODER Y OBSTRUCCIÓN

Tras una maratónica sesión, la Cámara de Representantes aprobó someter a juicio político al presidente de EE.UU., Donald Trump, por los cargos de abuso de poder y obstrucción al Congreso. (CQRO, principal)

JUEVES 19 DE DICIEMBRE DE 2019

PA: BALACERA EN BRAVO, LEVANTARON A TRES

Las ráfagas de armas de grueso calibre perturbaron una vez más la paz en la comunidad de Bravo en el municipio de Huimilpan. Información recabada hasta el cierre de la edición, fue al filo de las 5:30 de la tarde cuando se registró la agresión por parte de un grupo delictivo, contra sujetos que se encontraban en la zona. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

FDS, VOCAL PERMANENTE DE LA COMISIÓN DE PREVENCIÓN DEL DELITO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El gobernador Francisco Domínguez fue designado vocal permanente de la Comisión de Prevención del Delito y Participación Ciudadana del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Durante la sesión del Consejo Nacional de Seguridad que se desarrolló en Palacio Nacional, el también presidente de la Conago agradeció la distinción y aseguró que es un honor y una responsabilidad velar por la seguridad de las y los queretanos, así como de los mexicanos. (EUQ)

DEFIENDE QUE HAY ESTRATEGIA INTEGRAL PARA LA TRANQUILIDAD

Cambiar la evaluación a la seguridad conforme a los resultados en certeza y paz, fue la respuesta publicada por el gobernador, Francisco Domínguez, por el estudio “Quién es quién en seguridad” del gobierno federal. (DQ)

PANCHO DOMÍNGUEZ LLAMA A LA CORRESPONSABILIDAD PARA PRESERVAR SEGURIDAD

El gobernador Francisco Domínguez afirmó que tanto la seguridad pública como la justicia son las únicas dos facultades del Estado mexicano que no pueden, ni deben ser delegadas. Al participar en la XLV sesión ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública, Domínguez Servién dijo que no hay razón política ni social para repartirse responsabilidades en materia de seguridad. Basta leer –añadió al respecto-, el artículo 21 de la constitución federal para entender que la seguridad pública es una función del Estado Mexicano, a cargo de la Federación, las entidades federativas y los municipios. Es decir, todos los niveles de gobierno y autoridades de este país con competencia legal en el tema. (AM, CI)

LLAMA FDS A RESPETAR INSTITUCIONES Y SOBERANÍAS

Solo a través del respeto se puede lograr el ánimo y la fortaleza de la unidad nacional contra la delincuencia, sostuvo el presidente de la Conago, Francisco Domínguez, tras pedir que se privilegie la unión, la prosperidad y la tranquilidad de las personas, en lo que definió como “el último llamado al respeto para las instituciones y soberanías” que representan los mandatarios locales. (CQRO)

A LA GENTE NO LE IMPORTA EL NÚMERO DE REUNIONES: PANCHO DOMÍNGUEZ

El gobernador Francisco Domínguez sostuvo que a la gente no le importa el número de reuniones en el tema de seguridad, sino los resultados. Esto luego de que el titular de la SSPC, Alfonso Durazo Montaña, dio a conocer que entre los gobernadores que no asisten a las reuniones de seguridad se encuentra el de Querétaro. “A la gente no le importa el número de reuniones y tienen razón. Les importa ser dueños de sus calles”, indicó. (N, EUQ)

ASAMBLEA DE GOBERNADORES REPRUEBA QUE SE POLITICE LA INSEGURIDAD

La GOAN rechazó que se politice el tema de la inseguridad y se pretenda transferir a los estados la responsabilidad del fracaso federal. “Es inadmisibles que el tema que más lastima y preocupa a las familias mexicanas, la inseguridad, de nueva cuenta se politice, y apenas a un año de ejercicio de gobierno se abandone el propósito de hacer del reto de la seguridad pública una zona de neutralidad política”. (AM)

JUEVES 19 DE DICIEMBRE DE 2019

SEDESU ENTREGA APOYOS A TIANGUISTAS DE SAN JUAN DEL RÍO

Marco Del Prete, titular de la Sedesu, encabezó el Programa de Apoyo a Sectores Económicos entregado a tianguistas de San Juan del Río. Durante una visita por el municipio de San Juan del Río, el secretario entregó estructuras metálicas y lonas para tianguis, en beneficio de 839 comerciantes de la asociación de INDECO de las Garzas, lo que representó una inversión de cinco millones 453 mil pesos. (AM, EUQ)

QUERÉTARO, ENTRE LAS CIUDADES CON MAYOR DEMANDA DE VIVIENDA

De acuerdo con el portal inmobiliario 'Propiedades.com', entre el 1 de enero y el 30 de noviembre de este año, Querétaro fue una de las ciudades con mayor demanda de vivienda en el país. Según los datos recopilados, Querétaro obtuvo 168 mil búsquedas tanto de casas y departamentos en las modalidades de venta y renta. (AM)

SEDEA ENTREGA MÁS DE 2 MDP EN APOYOS EN PEDRO ESCOBEDO

El titular de la Sedea, Carl Dobler Mehner, encabezó la ceremonia de entrega de apoyos del proyecto de productividad agropecuaria sustentable en los municipios del estado de Querétaro, que se compone de las aportaciones correspondientes de Sedea, Municipio y los propios productores; bolsa acumulada de 2 millones 191 mil 963 pesos. (N, AM)

TAMBIÉN AGROPECUARIA LA ALIANZA CENTRO-BAJÍO

Por Anaid Mendoza

Ya está establecida la plataforma para continuar con trabajos entre la Alianza Centro Bajío-Occidente que tenemos con los cinco homólogos de Desarrollo Agropecuario, compartió el secretario Carlos Dobler Mehner. (DQ)

SESEQ DARÁ APOYO A POBLACIÓN MIGRANTE Y SUS FAMILIAS

Con motivo del Día Internacional del Migrante el 18 diciembre, la SESEQ informa que través del 'Programa de promoción de la salud y determinantes sociales con base en el componente salud de la población migrante', intensifica acciones con el objetivo de disminuir los principales riesgos para la salud de la población migrante y su familia. (AM)

CONCLUYEN EMPRENDEDORES SU PROCESO DE INCUBACIÓN EN LA UTEQ

Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE, y el rector de la UTEQ, José Carlos Arredondo, encabezaron la entrega de constancia de graduación a emprendedores que concluyeron su proceso de incubación. (N)

HOY, ÚLTIMO DÍA DE ACTIVIDADES EN ESCUELAS DE LA ENTIDAD

La USEBEQ informa que, conforme al calendario escolar de la SEP, hoy será el último día de labores, y a partir del mañana saldrán de vacaciones 464 mil 166 alumnos de 3 mil 622 escuelas públicas y privadas de educación básica. (AM, EUQ)

FRÍO ESCARCHA ZONAS ALTAS DE LA SIERRA Y SEMIDESIERTO: CEPC

Durante la madrugada de este miércoles, los municipios de Pinal de Amoles, San Joaquín, Landa de Matamoros, Peñamiller y Colón reportaron la presencia de escarcha en zonas altas, mientras que en Huimilpan se presentó niebla "hasta altas horas de la mañana", confirmó Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC. (N, CQRO)

JUEVES 19 DE DICIEMBRE DE 2019

CLIMA GÉLIDO CONTINUARÁ DURANTE FIN DE SEMANA

Por Marittza Navarro

Las bajas temperaturas permanecerán hasta el fin de semana, esto derivado del frente frío número 23 y la presencia de una masa polar en todo el país, informó Gabriel Bastarrachea, CEPC. (EUQ)

PODER JUDICIAL

PIDEN EXPERIENCIA EN CANDIDATOS A MAGISTRADOS

Por Marittza Navarro

De ser consultados, el pleno del TSJE sugerirá a alguien con carrera judicial para ocupar los dos lugares que están vacantes para ser magistrado o magistrada. Antonio Cerbón, presidente del TSJ, recordó que la facultad de nombrar a los magistrados es de la Legislatura del estado, aunque ellos podrían emitir alguna petición si son invitados por los diputados. (EUQ)

CONTEO DE LA FEDERACIÓN NO INCLUYE A TODAS LAS CORPORACIONES: JMGT

Por Diego Rivera

El conteo de policías presentado por la Federación sólo incluye a los policías estatales; sin embargo, sí se incluye al resto de las corporaciones se consigue la cantidad ideal de policías, aseguró Juan Marcos Granados, titular de la SSC. (N)

PODER LEGISLATIVO

PAN VOTARÁ EN CONTRA DE LA AMNISTÍA

Por Cecilia Conde

Estoy a favor de la no criminalización de las mujeres que aborten, aseguró el Senador de la República, Mauricio Kuri González, por lo que analizará con el grupo parlamentario del PAN la posibilidad de amnistía por este delito. “Tenemos que rebotarlo con el grupo”, afirmó. (DQ)

EXHORTAN A COLOCAR MÁS PUENTES PEATONALES

Concepción Herrera, presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana en el Congreso local, presentó dos iniciativas: una de ellas es un exhorto al gobierno del estado para que, a través de la CEI, se construyan puentes peatonales en el anillo vial Fray Junípero Serra y el Libramiento sur-poniente; y la otra es para garantizar que la revocación de mandato y la consulta popular sean convocadas por la ciudadanía. (DQ, AM, EUQ, CQRO)

DESPENALIZAR ABORTO SIGUE EN LA AGENDA 2020 DE MORENA

Por Cecilia Conde

El próximo año la bancada de Morena en el Congreso local presentará la iniciativa para despenalizar el aborto, aseguraron las diputadas locales Fabiola Larrondo Montes y Laura Polo, quienes señalaron que todas y todos los legisladores de su partido están a favor de esta iniciativa. Subrayaron que la importancia de legislar en esa materia es para favorecer a las niñas y adolescentes, lo cual también tiene que ver con iniciativas en educación sexual. (DQ)

“ECHAN EL OJO” AL TURISMO DE BODAS

Se buscará agilizar los trámites para aquellos que quieran casarse en Querétaro, con la intención de consolidar a la entidad como destino de bodas, afirmó la diputada local priista y presidenta de la Comisión de Turismo en el Congreso, Guadalupe Cárdenas Molina. De acuerdo con la legisladora, Querétaro mantiene una desventaja como

JUEVES 19 DE DICIEMBRE DE 2019

destino de turismo de boda, ya que hay dificultades en la tramitología, por ejemplo, en los horarios para llevar documentos al Registro Civil. (DQ, N, AM, EUQ)

LLAMAN A ANALIZAR LEY DE AMNISTÍA CON PROFUNDIDAD

Por Zulema López

La Ley de Amnistía deberá analizarse a profundidad cuando sea turnada a los estados para su análisis y votación, sostuvo la diputada panista Tania Palacios. “No estamos a favor de criminalizar a la mujer, pero tampoco de proteger delincuentes”, dijo. Cualquier medida debe estar orientada a crear criterios objetivos, que impidan injusticias, incluso contra quien fue víctima de algún delito. (EUQ)

DIPUTADOS CONTARÁN CON PRIMA VACACIONAL

Por Paulina Mercedes

Adicional a los 109 mil 666 pesos que recibieron los diputados locales de aguinaldo, el Congreso de Querétaro erogó alrededor de 16 mil 450 pesos como “prestaciones complementarias” y que corresponderían a la prima vacacional, confirmó la diputada local de Acción Nacional (PAN), Daniela Salgado Márquez. (DQ)

PODRÍAN NO REGRESAR A EUA 55 FAMILIAS DE MIGRANTES

Por Katia Lemus

Son 55 familias de migrantes las que hasta el momento han decidido quedarse en territorio mexicano y no regresar a Estados Unidos, confirmó Hugo Cabrera, presidente de la Comisión de Asuntos del Migrante en el Congreso de Querétaro. (CQRO)

PARTICIPAN MIL 300 CARROS EN LA CARAVANA

Por Paulina Mercedes

Fueron alrededor de mil 300 vehículos los que participaron en la edición 2019 de la Caravana del Migrante, que se organiza cada año durante esta época, para el retorno de los paisanos a sus lugares de origen en México. Hugo Cabrera Ruiz, diputado local y presidente de la Comisión de Asuntos del Migrante en el Congreso, explicó que estos vehículos registraron un estimado de cinco mil personas y de estas, el 40% son queretanos. (DQ)

MUNICIPIOS

SE VIVE EL DÍA MÁS FRÍO DE TODO EL AÑO EN LA CAPITAL

Por Montserrat Márquez

Este miércoles fue el día más frío que se ha registrado en lo que va del año en la capital queretana, ya que el termómetro alcanzó, durante la madrugada, los dos grados centígrados, con una sensación térmica de cero, aseveró el director de la Coordinación Municipal de Protección Civil, Carlos Rodríguez Di Bella. (EUQ)

2020 SERÁ UN AÑO DE MUCHO TRABAJO Y GRANDES RESULTADOS: LUIS NAVA

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, en compañía de su esposa y Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, deseó a todas y todos los trabajadores de Centro Cívico una feliz navidad, y les invitó a seguir trabajando con todo empeño para hacer de Querétaro la mejor ciudad para vivir. (DQ, N)

JUEVES 19 DE DICIEMBRE DE 2019

TRABAJAMOS PARA SER LA MEJOR POLICÍA DEL PAÍS: LUIS B. NAVA

El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, presidió el festejo del Día del Policía, donde aseguró que para el 2020, los elementos recibirán un aumento salarial del 7%, muy por encima de la media nacional, convirtiéndose en el tercer salido mejor pagado del país. (N, EUQ)

CRECERÁ PRESUPUESTO PARA SEGURIDAD Y SERVICIOS PÚBLICOS EN 2020 A PESAR DE RECORTES FEDERALES

El presupuesto 2020 que el gobierno municipal de Querétaro destinará a la seguridad incrementará en 14.3%, en comparación con lo presupuestado para este año, para así alcanzar una cifra de 847 mdp, informó el secretario de finanzas de Querétaro, Francisco Martínez, durante la presentación de la Ley de Egresos 2020 del municipio. (DQ, N, AM)

SECRETARÍA DE MOVILIDAD AUMENTA EN 400% PRESUPUESTO PARA 2020

Movilidad, Seguridad Pública, Servicios Públicos, Desarrollo Social y DIF municipal son las dependencias que mayores recursos tendrán el próximo año, ya que registran importantes incrementos dentro del Presupuesto de Egresos 2020. El secretario de Finanzas del municipio de Querétaro, Francisco Martínez, informó que la Secretaría de Movilidad aumentará su recurso en 400%, pues de 52 mdp que recibió en 2019, obtendrá 269 millones para programas como Transporte Escolar y la estructuración de semáforos. (EUQ, CQRO)

PERSONAS CON DISCAPACIDAD EN QUERÉTARO ELABORARÁN ROSCAS DE REYES

Personas discapacitadas en Querétaro elaborarán roscas de reyes este fin de semana con la ayuda de los voluntarios que se sumen a la noble y suculenta causa. Ana Yolanda López, presidenta de la asociación civil Pan Q' Ayuda, declaró a Notimex que en la dinámica están confirmadas varias personas ciegas, dos con discapacidad motriz y otras más con discapacidad intelectual. (EUQ)

CONSTRUCTORA BRIGUE REALIZARÁ VIADUCTO PONIENTE; INVERTIRÁN 713 MDP

Tras promover la convocatoria para la licitación de la obra Viaducto Poniente, la empresa que se encargará del proyecto será la constructora Brigue, informó la secretaria de Obras Públicas del municipio de Querétaro, Oriana López, luego de recordar que esta obra representa una inversión compartida entre estado y municipio de 713 mdp. (DQ, N, EUQ, CQRO)

LA CAPITAL CONSTRUIRÁ PUENTE EN EL REFUGIO

Por Verónica Ruiz

Confirmó la secretaria de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Oriana López Castillo, que la capital construirá el puente a desnivel o subterráneo en la zona de El Refugio a través de la Comisión Estatal de Infraestructura. (DQ)

EN VILO, RECURSO PARA ESTANCIAS INFANTILES

Por Gonzalo Flores

Aunque se consideró un aumento de 13% en el presupuesto destinado para 2020 a la Secretaría de Desarrollo Humano y Social en comparación con lo ejercido en 2019, aún no se determina si se hará un programa para apoyar a las estancias infantiles en la capital, indicó el titular de la dependencia, Arturo Torres Gutiérrez. (AM)

JUEVES 19 DE DICIEMBRE DE 2019

CAPITAL PREVÉ 20 MDP PARA CALENTADORES

Son 20 mdp los que se tienen contemplados para dar continuidad al programa de calentadores solares impulsado por el gobierno municipal de Querétaro en 2020, adelantó el secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres. (N, EUQ)

ENTREGAN MÁS CALENTADORES SOLARES

Por Verónica Ruíz

El Municipio de Querétaro, a través de la Secretaría de Desarrollo Humanos y Social, entregó mil 500 calentadores solares, para beneficiarios de las delegaciones del Centro Histórico, Josefa Vergara y Hernández, Epigmenio González y Villa Cayetano Rubio. Con esta entrega, se otorgaron un total de los 3 mil 350 calentadores solares a familias que cuentan con un ingreso económico igual o menor a 10 mil pesos, con una inversión municipal de 24 millones de pesos. (DQ)

ANALIZAN OBSERVACIONES A MAV

Por Verónica Ruíz

La Auditoría de Fiscalización Municipal tendrá 30 días para el análisis, revisión y determinación, sobre las observaciones que emitió la ESFE, al municipio de Querétaro, informó el secretario de gobierno municipal, Apolinar Casillas. (DQ)

ABRIGAN A 500 NIÑOS DE 24 COMUNIDADES DE EL MARQUÉS

El gobierno municipal de El Marqués, encabezado por el presidente Enrique Vega, entregó 500 regalos a niños de escasos recursos, como parte del programa “Abriga a un Niño”, del Sistema Municipal DIF. Miembros de la iniciativa privada y servidores públicos de la demarcación, fueron los encargados de realizar dichas donaciones, entre las que se destacaron principalmente juguetes y ropa invernal. (N, AM, EUQ)

AUMENTARÁ PRESUPUESTO PARA SEGURIDAD EN CORREGIDORA

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó la comida del Día del Policía con elementos de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, donde anticipó que el presupuesto para seguridad tendrá un incremento para el próximo año. (CQRO)

LLEGA INVERSIÓN A CORREGIDORA

Por Laura Banda

El próximo año el municipio de Corregidora podría concretar la llegada de dos nuevos parques industriales; uno en la zona de la carretera 413 y uno más en las cercanías del Premium Outlet, informó el alcalde Roberto Sosa Pichardo. (DQ)

DESTINARÁ CORREGIDORA 20 MILLONES PARA BECAS

Por Laura Valdelamar

Para el próximo año se destinarán 20 mdp al programa de becas para beneficiar a alumnos de la educación básica, UAQ, UTC y por primera vez se incluirá a los jóvenes de la Universidad Politécnica, dijo la secretaria de Desarrollo Social, Erika Díaz. (N)

JUEVES 19 DE DICIEMBRE DE 2019

PAGO DE PREDIAL TRAERÁ BENEFICIOS

El gobierno municipal ofrecerá múltiples beneficios para los contribuyentes que paguen su predial 2020, durante enero y febrero; con lo que se busca premiar a los usuarios cumplidos(...) será que aquellos contribuyentes que estén al corriente de su predial hasta el cierre de 2019 y que no haya hecho ampliaciones o modificación a su propiedad o que sean nuevos propietarios pagarán el mismo impuesto predial que pagaron en 2019, en beneficio de la economía de las familias no habrá aumento de predial ni a la tarifa del agua, aseguró el alcalde de San Juan del Río Memo Vega. (ESSJR)

UNIVERSIDAD DE AMLO, "CASI CASI" CON RECURSOS

Por Cecilia Conde

La construcción de la Universidad para el Bienestar Benito Juárez -que ya opera con 120 estudiantes iniciará el próximo año y estará lista en el primer cuatrimestre de 2020, aseguró la presidenta municipal, Elvia Montes Trejo. (DQ)

PRESENTA SSPMQ BALANCE SOBRE INCIDENCIA DELICTIVA

En lo que va de este año, la SSPMQ registró 253 casos de éxito, derivados del monitoreo de videocámaras, principalmente en materia de delitos de tipo patrimonial (robos), informó el titular de esta dependencia, Juan Luis Ferrusca. (AM, CQRO)

ATAQUE ARMADO EN CORREGIDORA

Un intenso tiroteo se registró ayer en la comunidad de Bravo, Corregidora, los agresores dispararon contra la fachada de dos establecimientos de venta de materiales sobre la avenida principal. El secretario de seguridad Pública, José Luis Aboytes, precisó que fue una agresión directa, por sujetos que viajaban en dos camionetas, dejando lesionada a una persona. (DQ, N)

FRÍO COBRA UNA VIDA

Una persona falleció en la vía pública en las inmediaciones de la Central de Abastos, entre las calles San Juan de Letrán y Plaza Zimapan. Autoridades acudieron al lugar a tomar conocimiento del fallecimiento del hombre quien aparentemente vivía en estado de indigencia y habría perdido la vida de hipotermia, aunque esto será confirmado por las autoridades. (DQ, N)

INFORMACIÓN GENERAL

VISITA MAÑANA AMLO LA PLANTA DE CFE EN EL SAUZ

En medio de la discusión sobre el tema de la seguridad que exhibió la omisión de algunos gobernadores, incluido el de Querétaro, este viernes el presidente Andrés Manuel López cumplirá su tercera visita al estado para visitar a la termoeléctrica de El Sauz. (PA)

COPARMEX CELEBRA CREACIÓN DE ALIANZA CENTRO-BAJÍO-OCCIDENTE

Por Khalid Osorio

La presidenta de la Coparmex en Querétaro, Lorena Jiménez, celebró la conformación de la Alianza Centro-Bajío-Occidente (...) Esta conformación impactará de forma positiva a la región, pues dijo que es importante generar sinergia entre las industrias que se encuentran en los 5 estados (Querétaro, Guanajuato, Jalisco, Aguascalientes y San Luis Potosí). (AM)

JUEVES 19 DE DICIEMBRE DE 2019

PESE A CONTRATIEMPOS OCASIONALES, HAY ABASTO DE GASOLINA: UESQRO

El abasto de combustible se ha llevado a cabo de manera normal durante las últimas semanas, por lo que -aunque ha habido “contratiempos ocasionales”- no se prevé desabasto de hidrocarburos en la entidad como sucedió a finales de 2018 y en los primeros días de este año, dijo el gerente general de la Uesqro, Enrique Arroyo. (CQRO)

QUERÉTARO FUERA DEL APOYO PECUARIO

Por Anaid Mendoza

Sí hubo un recorte considerable a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) que encabeza Víctor Manuel Villalobos Arámbula, pero vimos que al campo no se le descuidó tanto como al sector pecuario, expresó el presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro (UGRQ), Alejandro Ugalde Tinoco. (DQ)

ALERTA AMBER QUERÉTARO ES GARANTE DEL INTERÉS SUPERIOR DE LA NIÑEZ

La FGE da cumplimiento al acuerdo con el que se crea el Comité Estatal para la Operación del Programa Alerta Amber Querétaro, al incorporar a 4 nuevos integrantes, para actualizar las capacidades institucionales y cumplir de manera eficiente el interés superior de la niñez. (N, AM)

REALIZARÁN HOMENAJE PARA AGUILAR

Ante funcionarios y cientos de danzantes concheros devotos de la santísima Cruz de los Milagros, Margarito Aguilar Hernández recibirá un reconocimiento por su trayectoria y pasión por una de las tradiciones más emblemática del estado de Querétaro. Capitán general de la Mesa Central Chichimeca de Querétaro y heredero en quinta generación del fundador de la tradición conchera, Aguilar recibirá un reconocimiento de parte de los gobiernos municipales de Querétaro y Tolimán, así como de la Universidad Autónoma de Querétaro y los titulares de la Secretaría de Cultura y Educación del estado. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “EXPERTO”

Por Adán Olvera

Si algo sabe hacer el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, es actuar como opositor y es que lo avalan más de 20 años de experiencia en la materia y sobre todo en las andadas de confrontar a sus adversarios y proponer soluciones fáciles ante los problemas que se presentan todos los días. La diferencia en estos momentos es que el presidente no debería de ver adversarios, más bien ver gobernados y aliados en el ejercicio de gobierno; sin dejar de lado que en las legislaturas hay oposición a las decisiones del gobierno y es que así funcionan las democracias. Los recientes datos presentados en la denominado “Quién es Quién” que se refiere a los temas de seguridad, sin duda causará polémica y es que se trató de un ejercicio en donde se presentan datos duros, sin ocultar nada a los ciudadanos y en donde además se pone en evidencia a los gobernadores que asisten o no a las reuniones de seguridad convocadas por el gobierno federal en las diferentes entidades para afinar estrategias en combate a la delincuencia. En el caso particular de Querétaro, el secretario de seguridad y protección ciudadana, Alfonso Durazo, aseguró que el gobernador Francisco Domínguez, es de los que menos asisten a las reuniones matutinas en materia de seguridad, el caso es que Querétaro, también está entre las cinco entidades donde menos delitos se cometen y además Querétaro, está muy por debajo de las cifras nacionales de homicidios dolosos, con dos peligrosos vecinos Guanajuato que registra 3211 homicidios, Michoacán 1820 eventos contra los 180 casos que se han presentado en Querétaro y que no dejan de causar impacto. En la misma reunión donde se da a conocer la asistencia de gobernadores se dio a conocer que es Querétaro, el primer lugar en tener policías certificados y es de

JUEVES 19 DE DICIEMBRE DE 2019

las entidades que mejor paga a sus policías con promedios que rebasan los 15 mil pesos. En el tema de seguridad ningún esfuerzo debe de escatimarse, pero hay que leer bien las cifras que se dan a conocer y no por mucha asistencia de gobernadores a las reuniones de seguridad, quiere decir que las cosas están al 100 en seguridad. Querétaro, no es una isla y estamos en constante riesgo, así es que las autoridades tienen que doblar los esfuerzos y seguir atendiendo los temas para que las cifras sigan estando del lado de los ciudadanos. De Rebote. Los botones de enlace ciudadanos comienzan a dar resultados en recientes días, en Corregidora un ciudadano que sufrió un atraco, accionó uno de estos dispositivos que alertaron a policías que afortunadamente dieron con las ratas. (DQ)

EL ALFIL NEGRO

Porque sí Juárez no hubiera muerto. En aquellos días fue necesaria la separación de la Iglesia y el Estado y tuvimos un país laico. Son otros los tiempos y los pensamientos y no dude que, para asegurar la permanencia en el poder, pronto tendremos canal evangélico, pastores legislativos y municipales que hablen de la Palabra. Los ninis trabajarán evangelizando y repartiendo atalayas los domingos por la mañana.... casa por casa. (N)

ASTERISCOS

Nieto, posible candidato por Querétaro. La labor que está realizando Santiago Nieto al frente de la UIF de la SHCP se está volviendo protagónica a nivel nacional, y comienza a verse como una carta fuerte de Morena para contender en las elecciones de 2021 por la gubernatura de Querétaro. No descartemos que el próximo año tengamos más noticias sobre él. Casos que manchan al estado. Los informes de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro señalaron a diversos personajes en aparentes actos financieros indebidos. Los funcionarios de las Administraciones pasadas deben aclarar esta situación. Sin embargo, es de llamar la atención que en uno de los estados mejor calificados en materia de combate a la corrupción se comienzan a destapar estos casos. Connie Herrera presenta iniciativas. La diputada Independiente de la LIX Legislatura en Querétaro, Connie Herrera Martínez, presentó dos iniciativas para garantizar el respeto al derecho de los ciudadanos a ejercer, de manera real, su voz en materia de revocación de mandato. Además continúa recorriendo las colonias, barrios y municipios del estado para hacer contacto directo con la ciudadanía. Cierran año con feria del empleo en Tequisquiapan. En el Municipio de Tequisquiapan hacen un llamado a los ciudadanos a estrenar empleo en 2020, gracias a la última Feria de Empleo que se organizará en la demarcación. Será el próximo 27 de diciembre cuando se realice este evento en conjunto entre la Administración municipal y la empresa Electro Componentes de México, el cual tendrá como sede la explanada de la presidencia municipal de las 09:00 a las 17:00 horas, donde habrá vacantes de operadores generales, supervisores de líneas de producción y técnicos de corte. (AM 8)

BAJO RESERVA

Visitan instalaciones de la Guardia Nacional. Los principales responsables de la seguridad en Querétaro estuvieron ayer en la Ciudad de México. Los secretarios de Gobierno y Seguridad Ciudadana, Juan Martín y Juan Marcos Granados Torres, respectivamente, junto con el fiscal general del estado, Alejandro Echeverría Cornejo, visitaron las instalaciones de la Guardia Nacional, que encabeza Luis Rodríguez Bucio. El objetivo del encuentro, nos comentan, fue dialogar y fortalecer las acciones de coordinación en materia de seguridad y justicia entre las autoridades locales y federales. Herrera propone fortalecer participación ciudadana. Nos comentan que la diputada Connie Herrera sigue trabajando en este final de año, épico en la que tradicionalmente se paraliza el trabajo en el Congreso local con motivo de las fiestas decembrinas, pues ayer, nos dicen, ingresó a Oficialía de Partes una iniciativa de ley. Nos aseguran que el objetivo de la legisladora del Partido Querétaro Independiente es fortalecer la participación ciudadana, tema que ha sido su bandera desde la campaña electoral 2018. (EUQ 2)

JUEVES 19 DE DICIEMBRE DE 2019

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

No por mucho madrugar... ¡Vaya que tuvo repercusiones el reporte del gobierno federal sobre los gobernadores que no asisten a las reuniones de seguridad en sus respectivas entidades! Ayer, la Asociación de los Gobernadores del PAN (Goan), reviró en redes sociales, a través de una carta, que la seguridad no está relacionada con horarios de reuniones, sino con políticas públicas que deben derivar en una estrategia. Además, calificó como “inadmisibles que el tema que más lastima y preocupa a las familias mexicanas, la inseguridad, de nueva cuenta se politice, y apenas a un año de ejercicio de gobierno se abandone el propósito de hacer del reto de la seguridad pública, una zona de neutralidad política”. Luego, arremetió: “Pretenden transferir a los estados la responsabilidad del fracaso del gobierno federal”. En su cuenta de Twitter, el gobernador de Querétaro, entre otras cosas, escribió: “A la gente no le importa el número de reuniones y tienen razón. Les importa ser dueños de sus calles, que su patrimonio esté seguro. Encabezó las reuniones del Consejo Estatal de Seguridad, donde se toman decisiones estratégicas para la seguridad de las y los queretanos”. Pancho recibe nombramiento. Y durante la sesión del Consejo Nacional de Seguridad que se realizó este miércoles en Palacio Nacional, el gobernador de Querétaro -y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago)-, Francisco Domínguez, recibió el nombramiento de miembro permanente de la Comisión de Prevención del Delito del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Importante reunión. Ayer mismo, en las instalaciones de la Guardia Nacional en la Ciudad de México, se llevó a cabo una reunión -que, en el contexto de la polémica de las últimas horas, resulta muy trascendente- a la que asistieron el general Luis Rodríguez Bucio, comandante de la Guardia Nacional; Franco Fabbri Vázquez, coordinador de Administración y Finanzas de esta; el secretario de Gobierno del estado de Querétaro, Juan Martín Granados Torres, el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres y el fiscal general de Querétaro, Alejandro Echeverría Cornejo. (CQRO 1 y 2)

FUEGO AMIGO

Blanca Navidad. Sierra Nevada- Donde pegaba el frente frío número 23 en Querétaro, espectacularmente ellos municipios serranos, como San Joaquín y Pinal de Amoles en donde las primeras heladas escarchan los árboles. Imagen tomada en el Mirador de Cuatro Palos. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Ayudar a los Reyes Magos. Como cada año, desde hace 15 un grupo de universitarios hacen campaña de Reyes Magos para llevar regalos a los niños más necesitados. Ahora van a la escuela Emiliano Zapata, de Casa Vieja Tolimán. Hay que apoyar a Luz González, la maestra Mago y Luis Martínez y todo el equipo. Queretanos solidarios manifiéstense al 442 173 00 49. Agua decembrina la más cristalina. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Viene AMLO. En medio de la discusión sobre el tema de seguridad que exhibió la omisión de algunos gobernadores, incluido el de Querétaro, este viernes el presidente Andrés Manuel López Obrador cumplirá su tercera visita al estado para visitar la termoeléctrica de El Sauz. La planta, ubicada en el municipio de Pedro Escobedo, produce alrededor de 500 megawatts por día y se pretende crecer otros 800 para el abastecimiento de los próximos años. Según fuentes cercanas a la Comisión Federal de Electricidad la inversión inicial será de unos 200 millones de pesos. Ya la semana pasada estuvo el director general Manuel Bartlett Díaz en El Sauz para supervisar los avances del proyecto. López Obrador ha estado dos veces aquí tras su toma de posesión. La primera fue el 5 de febrero para conmemorar el 102 aniversario de la promulgación de nuestra Carta Magna en el Teatro de la República y la última



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 19 DE DICIEMBRE DE 2019

el 25 de mayo en el campo de beisbol del Josefa Ortiz de Domínguez, con el fin de evaluar el avance de los programas de bienestar. La tercera gira a Querétaro coincide con la exposición de la falta de cooperación de mandatarios estatales en los asuntos de inseguridad del país, lo que ha generado un agrio debate nacional. Ayer mismo, en Palacio Nacional, se reunió el Consejo Nacional de Seguridad Pública, en donde el jefe del Ejecutivo pidió a los gobernadores asumir su responsabilidad y no delegarla a colaboradores. Previamente se habían lanzado declaraciones justificatorias desde el entorno del PAN –la agrupación azul de ejecutivos locales y la coordinación de la bancada en el Senado- responsabilizando al gobierno federal del incremento en la violencia. En ese contexto regresa el presidente AMLO a Querétaro, entidad que visitaba más como candidato y desde donde han surgido críticas a su gestión, tanto del gobernador FDS (transitoriamente presidente de la Conago) como del jefe de los senadores panistas, Mauricio Kuri González. Agréguele que el martes en La Mañanera, el secretario de Seguridad Pública federal, Alfonso Durazo, dio la lista de los ejecutivos locales, encabezada por Pancho, de los que no acuden a las reuniones de seguridad celebradas a lo largo del año en las entidades. Aunque Juan Marcos Granados Torres, SSC, alegue una especie de omnipresencia del gobernador virtual, que está representado por sus colaboradores y se informa digitalmente de todo. Y, bueno, por no hablar ya de su argumento de que no han crecido los delitos en Querétaro, sino las denuncias. Somos nada. -LA CARAMBADA- Vuelve a volar. Después de más de una semana de clausura ya fue reabierto la cafetería más tradicional de Querétaro: La Mariposa, luego de atender los requerimientos del SAT. Ya podemos ir por las malteadas, los volteados de piña, las tortas de jamón, las enchiladas, los jamoncillos y las jaletinas (así lo escriben). La Mariposa cumplirá 80 años el próximo. Saludos a don Pedro de la Vega y familia. Dulces fiestas. -OÍDO EN EL 1810- Acierto. Que nuestro Querétaro será sede el año próximo de la segunda reunión nacional de Ciudades Patrimonio de la Humanidad, a invitación del alcalde capitalino Luis Bernardo Nava Guerrero. Enhorabuena. -¡PREEEEPAREN!- A la báscula. Las auditorías de la ESFE, encabezada por el eficiente y experimentado Rafael Castillo Vandenpeereboom, están mostrando que en Querétaro la lucha contra la corrupción no ha tenido mucho éxito. Lo advertimos ayer en los manejos de la Secretaría de Desarrollo Social del Estado, con dos de los más connotados panchistas: Agustín Dorantes Lámbarri (hoy presidente estatal del PAN y Tonatiuh Cervantes Curiel, en donde se han gastado cerca de 80 millones en censos de pobres. Pobrecitos. - ¡AAPUNTEN!- Ladronzuelo. Y hoy mismo damos a conocer la revisión hecha al ayuntamiento de Colón, en donde el presidente Alejandro Ochoa amplifica escandalosamente los gastos realizados, lo mismo en renta de baños portátiles que en pago de grupos musicales y sonorizaciones. Y nadie hace nada. -¡FUEGO!- Otros datos. En prensa nacional se destacó ayer que en estados con gobers faltistas subieron los delitos. En Querétaro, según el SESNSP, llevamos 180 homicidios y 3,701 vehículos robados. ¡Porca miseria! (PA 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 19 DE DICIEMBRE DE 2019

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL